

① 現環境クリーンセンターを見学してよかったこと。

・実際の処理現場を見学させてもらって、大変勉強になりました。日常の清掃業務の苦勞がよくわかりました。市民に広く現状を知ってもらって、ゴミ処理・リサイクルに協力してもらいたい。

・説明が分かりやすかった。現場を見たことで

・新環境クリ見学後、現環クリを見学した事で、改めてゴミ処理の大変さを痛感しました。現場で働く人を身近に感じました。市民が分別をきちんとすることの大切さをもっと広報していくことが必要ですね。説明の方の思い入れが熱くて良かった。ここ（現環クリ）に対する愛情を感じました。

・現状のクリーンセンターの設備と新環境クリーンセンターの説明を聞いたのでよかった（クリーンセンターは小学校のときしか見学していなかったの）

・比較ができたこと。新しい知識が増えたこと。今年娘がくるので、下見ができたこと。子供に教えることができる。新環クリの話に反対も多かった中、古いところを見たことでやはり新しくすべきと思えた所。

・新規も現状を知れました。夜の会議に出ていない人も来てくれたし、開催した甲斐がありましたね。人数も天気もちょうどよかった。

・現環境クリーンセンターも見学して、初めに鳥谷さんが言われた通りとても贅沢な見学会でした。参加者の市民の方の質問や疑問が止まらなくてみなさん納得できていないこともあり、知りたいこともあるし関心が強いなと思いました。まだまだ要望があると思いますが、いい形になっていったらいいと思います。私の地域では（豊田市）金属ゴミの出し方が富士市と違って缶詰な金属ゴミ、スプレー缶は危険ゴミの分類で出しています。地域によって回収の仕方が大きく違うことを知りました。新環境クリーンセンターがたくさんの人に利用される施設になったらいいなと思います。とても楽しみです。私の是非利用したいです。新・現環境クリーンセンターが一日で見学できたこと。

・現場を見て実感として、ゴミに対する意識が向上した

・中央制御室に入れたことで、中のアップデートを見ることができてよかったです（普段の見学は入れなくて、ドアから覗くことしかできないので）。ゴミピットが休日はこんなに減っていることみることでよかったです。

・市の職員さんの生の声を聞き、大変なお仕事に感謝の気持ちを持ちました

・新現施設の比較ができたところ

・31年間使ってきた環境クリーンセンターを久しぶりに見て、人間とゴミとの関係を考えます

・説明が分かりやすかった

・古い施設がみられたのは良かった。当時の技術・背景・時代を感じた。

・現場（作業風景）がみるのが出来た。特に新環クリの建屋の中、現環クリの中央制御室

・職場の方の苦労話が聞けて良かった。

② 改善すべきと思ったこと（自分が説明する立場になった時にとの設問でしたが、みなさん自分事としたゴミ処理の問題を考え、何を改善すべきかの意見が多かったです。）

・現ゴミ処理の経費と新施設運営費、保全管理費を勉強したかった。2～3人の人が自分の意見・要望を主張しすぎるのはいかななものか。市民の意見又は会の声を反映してもらいたい。ビオトープの勾配とか、植栽の樹種など余計な話と思う。灰の有効利用には塩分濃度が高いので困難が多い。セメントに混ぜた分だけセメントの品質が悪くなる。

・知らない情報（周知されていないこと）が意外と多い。電池分別や雑紙（コアレックスの技術など）、知らせる工夫が必要である。新環クリの学習施設で見せられる展示。

・電池についての認識が薄かったので、きちんと「出し方」をみます。剪定枝もっとまじめに対応します。（私ごとですが）下の娘が生まれてから1年後にオープン。年数がたっていますね。

・ゴミの仕分けが毎年かわっているような気がするので、変わったことが分かるようにしてほしい

・もっと市民に工夫できることがあるのでは？と思えたことがあった（広報など）。動物の火葬・・・ゴミではない意識を持たせるために、もっと立派にしてほしい。慰霊塔も出入りしやすくしてほしい。

・内容、時間割、参加人数などちょうどよかった。半年に1回くらいオープンまでやってもいいかも。

・子育て世代のお母さんたちの参加があるとよかった

・（自分の立ち位置）目的がよくわからなかった

・4年生約120人が移動するとして動線や見るポイントの状況はどうか？とう視点で皆さんに見てもらってもいいかなと思いました。

・剪定枝のチップをする工程で持込者の不満と実業者者の行動で、もっと両者が話し合って改善方法が考えられると感じた。どこかで市の言い分、シルバーの言い分、持込者の言い分があるので、話し合いの場が持てたらありがたい。より良い環境クリーンセンターに向けて是非努力したい。解決策はあると思う。

・現在の環境クリーンセンターをみていから、新環境クリーンセンター工事現場を見た方がゴミの流れやイメージがわかりやすかったかも

・ミンチとチップの使い方をもっと宣伝して欲しい。例えばミンチと土を混ぜると肥料になるとが、混ぜた具合はどうなるのか、どのような肥料になるのか。

・ガス処理（大気）の説明がもう少し必要か。焼却炉の燃焼のテレビの増設

・特にありませんが、このアンケートを口頭で聞いて考えるのではなく、施設が書かれたものを用意してくれるとよかったと思います

・見学の順番を考えてほしかった。現行を見てから新しいところでは〇〇になるよ、とい

う方が質問もいろいろ出るかもしれなかった。

- ・階段の昇降をやった点。全員にやってもらえばよかった。

③ 知りたいこと・ご意見がありましたらなんでもどうぞ

・現環境クリーンセンターが終了しても利用できることがあるとよい。新環クリとの比較など。

- ・公共交通機関が充実すれば集客につながるのでは

・ビデオが懐かしかったです

・清掃センターや焼却施設について適切に処理していること、まだ資源として使えるものが混ざっていることを市民に伝えられるといいですよ。

・ゴミを持ち込んだ車の重さを測る量りに小学 4 年生の児童皆さんが乗って体験してもらおうという説明がありましたが、その際の車やトラックの受け入れをどうするのかなと思いました。安全面で、時間差で対応しているのでしょうか。

- ・職員の方が休日・夜間でも 24 時間働いていて、大変な仕事であった

・現環境クリーンセンターはいつまで見学を受け入れるのでしょうか？

- ・灰の有効活用についてもっと知りたい

・ゴミについて市民がもっと大切にしていくことを要望いたします

・稼働が終わった後、焼却炉の中身がみられるようにしたら面白い

・稼働終了後の利活用。6~7 年は処分場（灰）があるとのことだが、その後はどうなるのか

- ・焼却炉では、公園の展示場として活用しては？